

“DESDE HACE 2.000 AÑOS ESTA EN LUCHA LA IGLESIA”

Aparecen en un convento de Zaragoza sacras reliquias de inmenso valor espiritual

Zaragoza.—Del Convento de las Monjas Dominicas en Santa Inés, que se encuentra cerca de esta ciudad llega la noticia del hallazgo de una cantidad de sagradas reliquias.

Hace cerca de 100 años un Padre Dominicó donó dos arcos grandes al Convento pidiendo que se les protegiese contra toda profanación ya que contenían reliquias muy sagradas. El Padre salió hacia una misión extranjera y no volvió jamás quedando los dos arcos donde él las había almacenado.

Recientemente, la Madre superiora solicitó permiso de las autoridades eclesiásticas para abrir las arcos.

Le fué concedida su solicitud y a presencia del Capellán del Convento y otras autoridades fueron abiertas las dos arcos.

Dentro de ellas se hallaron el cadáver momificado de San Fausto el Mártir, así como unas sandalias del Papa Pío V y el sayal que vestía San Pedro Arbués cuando fué asesinado en el coro de la Iglesia de la Sea. Había también una carta escrita de puño y letra de Santo Tomás de Aquino. En las arcos se hallaron

Brisas de Heredia

Como que la idea de arreglar el mercado no progresa, pues sigue ese edificio en ruinas, presentando al visitante un feo aspecto. Ojalá de nuevo el municipio arregle ese problema que es de imperiosa necesidad.

—El domingo la banda obsequió a los deportistas triunfadores con un concierto especial. Hubo enorme cantidad de concurrentes y los futbolistas heredianos fueron muy aplaudidos por el excelente juego que realizaron.

—La ciudad será visitada por dos agentes sanitarios en misión especial para constatar ciertos defectos en los servicios higiénicos.

—Urge desmontar la plazuela del Gimnasio donde hay mucho matorral.

Presupuesto Municipal Josefino

El municipio se está tardando en la tramitación del presupuesto municipal para 1925. A estas horas no ha sido aprobado en definitiva, pues con anterioridad la Inspección de Municipalidades le hizo un reparo por una partida de veinticuatro mil dólares mal consignada.

De no seguir metida la maldita política dentro del cuerpo concejal como está pasando por desgracia, puede que el presupuesto se termine el viernes.

El presupuesto viene crecido en 100000 colones para el arreglo de las calles.

Robo de cuadros de arte en Madrid

documentos autenticados que pureban que las antiguas reliquias son genuinas.

Situación sin precedentes en América

Williamstown, Massachusset.—El doctor L. S. Rowe, Director de la Unión Pan Americana, en un discurso en el Instituto de Política, declaró que «una situación sin paralelos en la historia, en la cual todas las causas de fricción entre los países de las dos Américas se habrán resuelto», pronto existirá.

«Aun la difícil disputa de Tacna y Arica, pronto se solucionará», por que los dos países le desean.

Alemania ayudará al franco francés

Berlín.—Las autoridades confirmaron el rumor de que el Dr. Schacht, presidente del Reichsbank, y Benjamín Strog, gobernador del Banco de Reserva Federal de Londres, se reunieron en Scheveningen, población del litoral de Holanda.

Se añadió que la reunión puede que se dedique a la discusión de la participación que tendrá Alemania en la estabilización del franco francés.

El templo de la Sagrada Familia

Barcelona.—La terminación del templo de la Sagrada Familia, monumento arquitectónico proyectado por el fallecido arquitecto Gaudí, preocupa la opinión.

Se ha decidido que los arquitectos discípulos de Gaudí en sus últimos tiempos y que están impregnados de su espíritu artístico terminen la obra conforme con las intenciones del ilustre autor del proyecto.

Desde hace dos mil años está en lucha nuestra Santa Iglesia

Roma.—El Cardenal Gasparri, Secretario de Estado de la Santa Sede en una entrevista, indicó que aunque el Vaticano considera con honda preocupación la crisis mexicana, no tiene dudas de que ganará al fin de la jornada una victoria total.

La iglesia ha estado luchando contra sus enemigos durante los últimos dos mil años, dijo el Cardenal Gasparri, y no podemos tener duda alguna respecto al resultado final de la presente situación dolorosa que existe en México—una situación especialmente dolorosa porque va contra el catolicismo en uno de los países más católicos del mundo.

Al mostrarse al Cardenal un telegrama en el cual se transmitían las declaraciones del embajador mexicano en Washington acusado a la Iglesia de fomentar las dificultades

presentes, se impresionó profundamente y dijo:

Nuestra Iglesia se ha edificado con la sangre de los mártires Su historia es una historia de largas persecuciones de que ha sido víctima, a manos de sus enemigos.

Haciendo una pausa agregó de modo significativo: «pero no prevalecerán... no prevalecerán».

Interrogado acerca de los sentimientos del Papa, el Secretario de Estado de la Santa Sede dijo: «Su Santidad está profundamente disgustado y da gran importancia a los resultados de las rogativas que en todo el mundo se han celebrado para la feliz solución de la situación mexicana. Personalmente Su Santidad ha ofrecido oraciones en su capilla privada uniendo su petición como Padre de la Iglesia a las de los millones de católicos de todo el mundo.

Fiesta en Barba

La ciudad de Barba estuvo ayer de gala con motivo de la celebración de la fiesta de San Bartolomé patrono de la localidad. El Padre González preparó una fiesta de primera y el servicio religioso estuvo a gran altura y la concurrencia fué grandísima.

La iglesia acaba de recibir del exterior un par de campanas muy buenas.

El orden y la alegría fueron la nota simpática.

Hoy habrá otros festejos más.

De San Isidro de Heredia

Esta villa estuvo de gala el Domingo. Se estrenó el nuevo reloj que costó ¢ 2.500, de fabricación alemana y que importó don Luis Siebe, acreditado relojero de esta capital, que con este es el vigésimo nono reloj que trae al país para torres de iglesia.

Todos esos aparatos funcionan perfectamente.

Bendijo el nuevo reloj el Padre Acuña, a quien se le ofreció como a las 10½ un animado match de futbol.

El pueblo se divirtió muchísimo.

Se quejan seriamente del carbón del ferrocarril del Pacífico

Las últimas 4000 toneladas de carbón mineral llegadas al F. C. del Pacífico, han salido de mala calidad.

No se pudo traer el carbón inglés marca CROWN que es el bueno que da más calorías y en su defecto se trajo un carbón con mucho polvo. Por la gran guerra inglesa no se trajo carbón bueno de Cardiff que era el consumido anteriormente. En Inglaterra la adjudicación de esta licitación última ha sido comentada, pues no se cumplió en su esencia.

Los restos de Paulina Bonaparte

Roma.—En una capilla de Santa María La Mayor encerrados en resquebrajado ataúd, allá en el fondo de húmeda y sucia cripta desecada y antiartística, yacen los restos de Paulina Bonaparte, hermana de Napoleón, que más tarde sellamó la princesa de Borghese.

El Príncipe Flavio de Goghese, jefe de la famosa casa de su nombre, ha dirigido al Sumo Pontífice pidiéndole que disponga la reparación de dicha capilla y cripta.

Según las propias palabras del Príncipe «el ataúd que contiene los restos mortales de Paulina Borghese mujer famosa en la historia por su belleza, ha sido roto por sacrílegas manos, está abierto, y presenta manifiestas señales de haber sido violado. En medio de carcomidas astillas pueden verse en él unos huesos mohosos, que es todo lo que queda de aquella noble dama.

En la cripta de la capilla están también los restos de dos Papas nacidos en el seno de la Casa de los Borghese; Clemente VIII y Pablo V.

Detalles del robo de cuadros a Urzaiz

Madrid.—El administrador de los bienes del ex-Ministro don Isidoro Urzaiz ha denunciado a la policía que en la morada de éste en el número 29 de la calle de Villanueva se ha perpetrado un robo despareciendo varios cuadros de Velázquez del Tiziano y de Vae Dyck.

Los ladrones se llevaron solo los lienzos, dejando los marcos sobre la cama de una de las habitaciones.

También dejaron un Murillo de gran valor.

No se advierte en la casa la menor señal de violencia. Tampoco ha hallado la policía rastro alguno, comprobándose que la cerradura es de moderno modelo inglés y muy difícil de tomar en ella el molde.

El portero, llamado Jorge Werner, declaró en el juzgado que ni sabe nada ni sospecha de nadie.

Aparece horriblemente des trozada a hachazos una mujer en Brooklyn

New York Mrs. Rose de Palo, bella mujer de 30 años de edad, madre de cuatro niños fué encontrada brutalmente asesinada a hachazos en la habitación que ocupaba en una casa de vecindad de Brooklyn.

Estimase por la policía que Rosa fué asesinada por su esposo Antonio.

Lo que dicen en Italia

Roma.—Los periódicos fascistas desmienten las afirmaciones de la prensa francesa de que el Tratado concertado entre España e Italia sea de tendencia expansionista. Los

periódicos oficiales dicen que la cláusula más importante del pacto se refiere a la neutralidad que recíprocamente observarán las dos partes contratantes en caso de un conflicto.

El «Giornale d'Italia», por su parte, dice que la colonización de los países de la América del Sur por España e Italia es lo esencial del Tratado, puesto que las dos naciones contrayendo una amistad más estrecha de terminarán cada una con los diplomáticos de la América Meridional los papeles preponderantes en el desarrollo de espíritu latino han de tener en aquel continente.

Según dice el periódico, España, Italia y las repúblicas americanas pueden constituir un fuerte bloque latino que proteja a los descendientes de esa raza en el Nuevo Mundo contra la expansión de los Estados Unidos.

La «Voce Republicana», dice que aunque momentáneamente el tratado no tuviese importancia, como se dice, de todos modos es una indicación de lo que se podría hacer en el futuro.

En última conclusión se sabe que Italia, en virtud del nuevo Tratado apoyará las aspiraciones españolas en el Consejo Supremo de la Sociedad de las Naciones.

La visita homenaje de la sociedad josefina a la Virgen de los Angeles

El sábado se realizó la visita anual que la sociedad josefina acostumbra verificar, a iniciativa de don Nicolás Casasola, a la patrona de la república, la Negrita de los Angeles, en su santuario de Cartago.

El tren y numerosos automóviles condujeron en las primeras horas de la mañana a muy distinguidas familias de nuestra ciudad capital, todas poseídas del mayor entusiasmo y deseo de honrar a la Santísima Virgen.

A la hora fijada se celebró la solemne misa, en la cual tomaron parte reputados artistas. Nuestro tenor nacional que había ya ensayado varios papeles para cantar en dicha misa no concurre por atraso de última hora. Su presencia, como era natural, se echó muy de menos. Con todo, la misa en la parte musical fué brillante.

El Padre Arrieta hizo un excelente sermón en un todo en consonancia con la fiesta.

Entre los asistentes se hallaba el Excmo. Sr. Ministro Americano, en compañía de su señora esposa, y quienes no habiendo podido estar presentes en la fiesta de la coronación, con gusto y espontaneidad se asociaban ahora a este homenaje, según manifestaron.

La solemnidad en todos sus detalles y por la concurrencia, ha dejado impresiones gratísimas en el ánimo de todos y de manera muy particular en su organizador el caballero don Nicolás Casasola, gran devoto de la Virgen de los Angeles, e infatigable propagandista de su culto.

Una profesión de fe

(Fragmento de un diálogo)

—Conque es decir que Ud. no hace caso de las excomuniones?
 —Qué excomuniones ni qué calabazas! Las excomuniones son una arma embotada, y ya pasó el tiempo en que los *Papas* podían asustar a la gente con ese espantajo.
 —De manera que Ud. niega a la Iglesia dos derechos que no le negaría a ninguna otra sociedad: el de excluir aquellos miembros que no le convenga conservar en su seno, y el de imponer penas a los que no se sujetan a sus leyes.
 —Qué penas ni que pan caliente! La Iglesia es una cosa enteramente espiritual.
 —Pues precisamente por eso impone penas puramente espirituales. Está Ud. pensando que una excomunicación levanta ampolla o que con entredicho deja verdugones? Los católicos estamos persuadidos de que la Iglesia tiene poder para...
 —Es que yo soy católico, y tan católico como el que más.
 —Pues bien, entonces admitirá Ud. la infalibilidad del Papa, o a lo menos la de la Iglesia.
 —Hombre, esa es otra cosa que jamás podrían meterme en la cabeza. ¿Cómo voy a tener por infalibles a hombres tan hombres como yo, y que como tales, están sujetos a error?
 —Pues los católicos creemos que no se puede...
 —Pero, hombre, si lo digo que soy católico.
 —Y yo le digo a Ud. que si va a confesarse y el padre le pide su

catolicismo, si sabe su obligación, no se dará mucha prisa a absol-verlo.
 —Y Ud. está pensando que yo me confieso como los beatos? Eso no. ¿Cómo voy a decirle mis faltas a otro hombre que es también capaz de cometerlas? Fuera de que si las he cometido, quien me ha de perdonar es Dios, y no un hombre que vale tanto como yo.
 —Pues, señor; sin el sacramento de la penitencia...
 —Penitencia dice Ud? Esa es otra invención de los frailes que no puede aceptar ningún hombre sensato. Dios es bueno y no puede exigirnos que nos privemos voluntariamente de los dones que nos ha concedido, ni que atormentemos nuestro cuerpo. Bien decía no sé quién, hablando del ayuno, que el cielo no es plaza fuerte para que haya de tomarse por hambre. Le repito a Ud. que yo soy católico, pero a mí no me gustan esas cosas.
 —Es decir que Ud. piensa que para poderse llamar católico basta creer en el misterio de la Santísima Trinidad, en el de la Encarnación, en el de...
 —Ah! esas son cosas de que yo no me ocupo. Que los teólogos pierdan allá tiempo discurriendo y disputando sobre esas sutilezas; yo no estoy sino *por lo positivo*.
 —Y cree Ud. que para un hombre puede haber cosa más positiva que el conocimiento de Dios, el de sus deberes como cristiano?...
 —Mis deberes como cristiano?

Yo los conozco. La caridad... y... y... y...
 —El de oír misa...
 —Hum! La misa es una ceremonia que... Hum!
 —Pero vamos, por fin cuál es la religión que usted profesa?
 —¿Cuántas veces quiere Ud. que se lo diga? Pues la católica, apostólica, romana.
 —Mire usted, señor; usted y todos los que se le asemejan deberían ser más francos. Ustedes se han empeñado en llamar catolicismo su sistema, o por mejor decir, su negación de todo sistema. Qué adelantán ustedes con eso? ¿A quién creen engañar robándonos nuestro nombre a los católicos? Por qué no prefieren llamarse anaptistas, presbiterianos o hugonotes ya que para ustedes todo es lo mismo? Miren que se van a experimentar en Colombia los mismos embarazos que se experimentan en una casa cuando dos de los muchachos se les pone Antonio o Juan o Francisco. Y aun no es tan malo que haya dos Franciscos porque con llamar al uno Francisco y al otro Pancho, todo queda remediado. Pretenden ustedes ser tenidos por católicos, y llaman *el Cristo* a Nuestro Señor Jesucristo, y *Curia Romana* al Sumo Pontífice; y niegan las verdades que sirven de fundamento a la Religión Católica, o a lo menos las ignoran y afectan menospreciarlas; y dejan pasar las 24 horas del día, y los 7 días de la semana; y las 52 semanas del año sin ejecutar acto alguno de los que obligan a todo católico. Conque no hay más sino que ustedes nos dejen a los católicos el nombre de que ya estábamos en posesión cuando ustedes vinieron, y busquen otro tan retumbante, tan alto, sonoro y significativo como se los dé la gana; y se conseguirá la ventaja de podernos distinguir los unos de los otros por los nombres como nos distinguimos por las obras.

JOSE MANUEL MARROQUIN
(Colombiano)

Sobre un accidente en Santo Domingo

Mejores informes recibidos ayer nos prueban que lo ocurrido a don Héctor Vargas Campos, vecino de Santo Domingo fué muy diferente de como nos lo refirió persona que consideramos seria. El Sr. Vargas no ha recibido dichosamente herida de revólver ninguna.
 No obró en nuestro ánimo ningún afán de mortificar, pues antes al contrario por el joven don Héctor Vargas y por su distinguida Sra. doña María Ester González tenemos merecida estimación y marcado aprecio.
 Y en provecho de la veracidad de nuestras informaciones decimos lo anterior, deseando que así llegue al conocimiento de nuestros amigos de Santo Domingo.

ROL SOCIAL

Operado

Don Héctor Vargas Campos quien sufrió una ligera intervención quirúrgica, sigue mejor, lo que tanto celebramos.

Restablecido

Don Guillermo Casasola, empleado de la Secretaría de Fomento, ya abandonó el Hospital y está en franca mejoría, lo que mucho nos complace.

Enfermo

Al día siguiente de su regreso del exterior, don Juan Luis Polini, cayó bastante enfermo. Deseamos su restablecimiento.

De Cartago

Una de las menores hijas del Licenciado don José Villalobos, fué operada el sábado.

Deseamos la mejoría de la pequeña.

Regreso

A principios de setiembre debe volver al país el doctor don Luis Paulino Jiménez, procedente de Europa.

En la Clínica Figueres

El acaudalado Agricultor don Feliciano Quirós, vecino de Puntarenas, fué sometido la semana pasada a una operación. Deseamos su restablecimiento.

Comida

El Dr. Ovares ofreció el domingo una suntuosa comida a varios amigos suyos en la Pensión Italiana, con motivo de la condecoración que recibió.

Estuvo muy animada, celebrando los amigos el triunfo del estimable galeno.

Gran Turno General en Escasú el domingo 29 de Agosto para la Fiesta Patronal en honor de San Miguel

INVITACION

De gala estará el pueblo de Escasú, el Domingo 29 de los corrientes. Con gran regocijo se apresta para celebrar con extraordinaria solemnidad la fiesta anual dedicada a su ínclito Patrono San Miguel Arcángel, cuyos cultos revisten los caracteres de una verdadera apoteosis cristiana.

A fin de que la tradicional fiesta del 29 de Setiembre no desluzca en este año, hago un llamamiento general a todos los feligreses para que concurran al Turno el Domingo 29 de Agosto. De antemano ouento con la magnífica voluntad que ya en análogas circunstancias han manifestado los vecinos de Escasú. La mayor solemnidad de la función patronal dependerá en todo del buen suceso del Turno.

¡Que el Glorioso Arcángel San Miguel bendiga desde el cielo a los que aquí en la tierra se afanan por honrarlo e invocan su poderoso valimiento ante el trono del Altísimo!

El Cura,
MANUEL ZAVALA

Escasú, 15 de Agosto de 1925.

Anuncio a la Americana

Nueva York.— La revista "Outlook" publica el procedimiento empleado por los directores de una sala de "cine" para atraer a la clientela:

En un tranvía sube un señor anciano acompañado de una joven. Ambos empiezan enseguida una conversación en alta voz para llamar la atención de los otros viajeros. El anciano finge ser sordo para obligar a su compañera a hablar muy alto. De repente, al pregunta:

—¿A donde va este tranvía?

—Al teatro Banks, en donde proyectan en este momento una película extraordinaria.

—Está usted segura que no nos hemos equivocado?

—Pregunte al conductor; haciendo al mismo tiempo una alusión a la belleza maravillosa de la cinta que se proyecta en el teatro Banks.

En este momento interviene otro viajero. Es un compadre; ha visto la película y hace de ella una descripción entusiasta, hablando a gritos a causa del pobre anciano, que es sordo. Indica, además el sitio en que hay que apearse del tranvía más cercano del teatro

El anciano se deshace dando las gracias. Los tres se apean juntos, y vuelven a empezar la misma labor en otro tranvía.

Libro Conmemorativo de la Coronación de la Virgen de los Angeles

El Comité Central de la Coronación de la Virgen de los Angeles en su sesión final o de clausura de sus labores, acordó publicar un libro conmemorativo de todo lo principal que se hizo en honor de la Patrona Oficial de Costa Rica para coronar con corona de oro y piedras preciosas su venerada imagen.

El libro debe ser digno recuerdo de los trabajos y solemnes festejos de la Coronación. Por consiguiente suplico a todos los Señores Párrocos y demás sacerdotes, así como a las Corporaciones, Comités particulares, comisionados que tomaron parte en los trabajos y festejos de la Coronación que tengan la bondad de remitirme todos los datos, que crean de alguna importancia histórica para el libro en cuestión, si desean que se publiquen.

Pueden también enviar fotografías que tengan valor artístico y religioso a la vez, en relación con lo dicho, pues servirán para mayor ilustración del libro.

La mayor parte de los documentos, datos, crónicas, están en mi poder, como Secretario que fui del Comité Central; de manera que siendo ahora el editor responsable del libro, por la voluntad reiterada del Comité, al solicitar esta colaboración, debo evitar las repeticiones y excluir lo que crea innecesario e inconveniente.

Hasta el último del presente mes tomaré en cuenta lo que tengan a bien enviar para el Libro.

Ojalá que con el concurso de todos llegue a ser un nuevo y digno homenaje de amor y devoción a la Virgen de los Angeles!

CARLOS BORGE C.
Cura de La Soledad



mamá abuela...

PARA ella la vida se reduce hoy a tres cosas: "chochear" con los nietos, oír misa y hacer calceta. Estos dos últimos placeres solían amargarse, porque la pobrecilla sufre de reumatismo y a veces no podía manejar las agujas, o el dolor en las piernas no la dejaba salir a la calle. Ahora ya no, desde que entró en casa la

CAFASPIRINA

No sólo le alivia los dolores, sino que tomándola regularmente ha logrado que los ataques sean menos agudos y frecuentes. Por eso ella, que antes no creía en "esos descubrimientos modernos," tiene ahora fé tan ciega en la *Cafaspirina* y la llama "mi remedio milagroso."

Y todos en la casa opinan como ella, porque a todos los alivia y les devuelve el bienestar.

"Milagrosa" también para los dolores de cabeza, muelas y oído; las neuralgias; los excesos alcohólicos; las traídas, etc. NO AFECTA EL CORAZON NI LOS RINONES.



¡No reciba tabletas sueltas! Pida el tubo de 20 tabletas, o el SOBRECITO "CAFASPIRINA" de una.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

La Comunión frecuente

El gran Padre Lacordaire preconizaba altamente el comulgar a diario; pero bien se comprende, llegando a hacerlo con las debidas disposiciones y previa una confesión verificada con la posible perfección, es decir, haciendo uno la mejor intención de purificarse con la absolución del sacerdote, quien en ese momento es Dios que imparte su perdón al pecador arrepentido; y nunca ir a comulgar sin la debida restitución, pues bien claro lo dijo Jesucristo «si tienes algo contra tu hermano, ve a arreglarlo con él, y mientras tanto suspende la ofrenda». En esas sublimes palabras de nuestro Dios y Señor está comprendido todo, porque casi en todo pecado va implicada ofensa al prójimo, que se traduce en ofensa al Señor. También ha dicho Cristo. «Si no comiereis la carne del Hijo del Hombre no tendréis la vida en vosotros» que equivale a decir, no encontraréis la vida eterna, la vida del cielo, la vida en compañía de Dios; y más adelante dice: «el que come mi carne y bebe mi sangre indignamente, come y bebe su propia condenación». Con esas instrucciones de la propia boca del divino Maestro ¿quién podrá alegar ignorancia de lo que es preciso ejecutar para tan elevado acto? A base de buena preparación y aptas disposiciones, no que se crea el hombre muy capaz de recibir el cuerpo de Jesús, sino poseído de la más grande humildad y aceptando que en su inmensa indignidad de recibirlo, lo hace porque así lo quiere el mismo Cristo, debe practicarse la comunión frecuente que es el alimento del alma, sin el cual no vive, como si al cuerpo no se le diera alimento material, no podría subsistir. Esa hermosa y encantadora fruición y arrobamiento que sentían todos los que recibían al Señor y hacían vida común con El, como pasaba con San Pablo que solía decir «no vivo yo, sino que Cristo vive en mí» y así tantos más, nos preconizan cada vez más lo bueno de la comunión frecuente, en las bases y condiciones dichas. El Corazón Sagrado de Jesús dice: «Venid a mí todos los que os halléis atribulados, que yo os consolaré», pues en realidad si todos los que sentimos penas, trabajos, congojas, tristezas y desencantos y reveses de la vida (y quien no los tiene?) nos acercáramos a la sagrada comunión, veríamos qué distintos nos sentiríamos y cómo las calamidades irían desapareciendo sin sentirlo. El citado Padre Lacordaire sustenta y habla al corazón del mucho, inmensísimo bien que una comunión verifica para el alma, así como dice del inmensísimo e incalculable mal que se hace al privarse de ella. No de-

jemos, hermanos católicos, de comulgar y propagar la comunión diaria, más ahora que nuestros pobrecitos hermanos católicos de México están sufriendo atrocemente en las garras de ese atroz inventado masónico neroncillo, hasta el extremo de haber muerto ya sacerdotes y cuántos católicos cuya sangre como la del justo Abel oíamará venganza al cielo. Y, para terminar, esta reflexión, así como Mitridates descubrió un específico que llamó *mitridático* para no ser envenenado; es decir, algo así como un gran robustecedor de su cuerpo, así nosotros tenemos ese grandioso robustecedor del alma y del cuerpo para prevenirnos contra toda clase de males o venenos que dan el mundo, el demonio y la carne con todo su cortejo de locura por las riquezas, goces del teatro inmoral, cines, bailes; el cúmulo de incitaciones y tentaciones que el demonio nos pone a cada paso y las pasiones desordenadas que hacen caer hasta los más fuertes robles de lo moral. Que el Clero, así lo pedimos a Dios, no ponga escollos o dificultades y que Dios les dé paciencia para soportar nuestras impertinencias a fin de que ojalá en no lejano día, todo católico pueda recibir la comunión frecuente, deseo tan grande, tan justo y bien reflexionado de nuestro Santísimo Papa de feliz memoria PIO DECIMO, quien no hay duda que inspirado e iluminado del ESPIRITU Santo vió, mejor dicho, fué un vidente del bien de la humanidad, llena de acechos por doquiera hacia el mal; que la Hostia venga a nosotros todos los días!

DUPANLOUP,
Atenas, VIII 14-1926.

LAS CIUDADES DE ITALIA

Acaban de recibir de Europa Aceites puros de Oliva en muchos tamaños

Vinos tintos y generosos

QUERUBINE SEVERINE

Frente a la Botica Oriental

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y a precios módicos. Calle 3ª. Sur, n.º 470. El Grano de Oro.

Suscríbase a este diario

United Fruit Company

Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTOR ES que llegará el Jueves 8 de Abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLO y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana, y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrà un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para Boston los días Domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA, llegarán a Limón vía Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarpando de este puerto para New Orleans, vía Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la mañana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs.

M. M. MARSH.
Administrador

Un presagio

En mi pueblo, por los años De mil ochocientos dos, Era cura un sacerdote Muy severo y regañón.

Cierto día, predicando, Reprendió con gran calor Toda creencia en agüeros Y toda superstición.

Luego que acabó, a la puerta De la iglesia se acercó; Y reparó que dos indios Que salían del sermón Hablaban, y decía uno:

«Ah, compadre Juan de Dios, O ve cómo encima de casa Vino un chulo (1) y se asento? Alguna cosa compadre, Quiere sucederme hoy?»

El cura, que estaba atento Y oyó la conversación, Hizo llamar al teniente De la parroquia, y mandó Dar al indio cien azotes En la parte posterior.

Cuando éste hubo recibido La suave corrección, Vio a su compadre y le dijo:

«Ah compadre Juan de Dios, ¿No le había dicho que algo Quería sucederme hoy?»

JOSE MANUEL MARROQUIN

(Colombiano)

(1) Chulo—Zopilote

LA PALABRA DE HONOR.

Cuanto se alegra aquel que encuentra a un hombre que cumple lo ofrecido, y cosas que resultan ser lo que pretenden. A todos nos repugna el ser engañados, especialmente cuando el engaño es intencional. Pero no todos los hombres mienten, aunque así lo dijo David en un momento de violencia, pues si así fuera, la sociedad sería un imposible. Todo el mundo sabe que el comercio está basado sobre el crédito y la buena fe. Millones se compran y venden cada día, sin más constancia que las promesas de hombres, no escritas sino simplemente verbales. A menudo se dice que las Bolsas son nidos de tahúres, y, sin embargo, en ninguna parte se cumple mejor una promesa. Por lo mismo, cuando nosotros afirmamos que el eficaz remedio denominado PREPARACION DE WAMPOLE jamás engaña a cualquiera que a ella ha acudido con la esperanza de encontrar alivio, tenemos derecho a ser creídos. Sólo se le recomienda como productora de los resultados para los cuales ha sido elaborada. Para los casos de Escrófula, Anemia, Afecciones de la Sangre, la Garganta, los Pulmones y Debilidad General, útese este remedio sin pérdida de tiempo. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. Emilio Lara Quiroz, de La Paz, Bolivia, dice: «He usado la Preparación de Wampole, con éxito satisfactorio.» Eficaz desde la primera dosis. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Inc., de Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar a las 20 horas (8 p. m.) en el Parque Central:

- 1º—Marcha Triunfal. Cardona.
- 2º—La Flauta Encantada. Ober-tura. Mozart.
- 3º—Célebre Serenata. Toselli.
- 4º—Tannhäuser. Fantasía. Wagner.
- 5º—Caprichos del Corazón. Vals. Barnard.

El Director de la Banda,

ROBERTO CANTILLANO
San José, 25 de agosto de 1925.

Con motivo del primer aniversario de la muerte de

Don Juan Ma. Solera Rodríguez

se celebrará el jueves 26 de los corrientes, a las 9 a. m., una misa en la Iglesia Parroquial de Heredia, en sufragio de su alma. Su esposa e hijos, nietos, hermanos, sobrinos y demás familia, agradecerán a sus amistades la asistencia a ese acto.

Heredia, agosto de 1926

FIESTA DEL SANTISIMO CORAZON DE JESUS EN LA PARROQUIA DE LA MERCED

(LOS DOLORES INTERNOS)

Hoy miércoles 25 de agosto, se celebrará en la Merced con toda solemnidad la fiesta de los Dolores internos del Smo. Corazón de Jesús, combinada con el Retiro Mensual del Señor en su Agonía.

Desde años ha habido decaído esta devoción en la Merced, establecida por el 1er Cura de la Parroquia, el inolvidable Padre Luis Hidalgo.

En adelante, se celebrará con regularidad cada 25 de mes. Por ser la fiesta principal el día 25 de agosto, se efectuará conforme a este Programa:

- 5 a. m. Misa y plática de las Verdades Eternas.
- 6 y 7 a. m. Misas rezadas.
- 8 a. m. Misa solemne con Panegírico y exposición del Smo. que quedará en adoración todo el día.
- 3 p. m. Ejercicio de las 7 Palabras.
- 7 p. m. Rosario, Pláticas de las Verdades Eternas y Bendición del Santísimo.

Se suplica la asistencia a todos los devotos del Santísimo Corazón de Jesús de la Capital.

ROSENDO DE VALENCIANO
Cura

ECOS Y DICHOS

El domingo hizo su segunda salida la procesión del Dulce Nombre en la jurisdicción del Carmen. Estuvo muy concurrida y las mesitas se arreglaron mucho. La devoción crece como crecen los milagros del Dulce Nombre.

Los agentes sanitarios del Ministerio de Higiene visitaron los mercados de Ajauela y de Heredia para someter a los comerciantes al reglamento de higiene respectivo. Se hace bien en buscar el aseo de esos centros, ya que las leyes y reglamentos no deben ser solamente para San José.

Todas las casas donde fallezcan

personas atacadas de males contagiosos serán fumigadas en lo futuro. Así lo ha dispuesto la Jefatura de Sanidad que tiene ya compuesta la máquina fumigadora. Para las personas pobres el servicio es gratuito.

Es una mejora importante para los servicios de higiene.

El café de Costa Rica se paga actualmente en New York a 26 y 27 dólares la clase de tercera. Para las clases buenas no hay cotización firme.

La estabilidad de los precios continúa.

De Oreamuno

El Corresponsal de La Tribuna en una de sus notas se queja de que el posta no distribuye las cartas diciéndole que debe distribuir la correspondencia 1000 metros fuera del perímetro de la Villa.

Sepa el Sr. corresponsal que a el posta lo que le obliga es traer la valija con la correspondencia y depositarla en la oficina. Si cobra 10 cts. por carta o telegrama es porque no le obliga esto como posta, es una ingratitud pretender exigir un trabajo a quien no tiene obligación de hacerlo.

Ya el Municipio de Cartago va

llegando al río Toyogres con la macadamización de la calle. Ahora le toca al nuestro alzar el trabajo de ahí al centro de la Villa. Yo creo que don Arturo está en la mejor disposición de ayudar con el material, ahora es cosa de que el Municipio se interese.

Nuestro activo Jefe Político ha emprendido una campaña moralizadora, ya no se ve en los días lunes esos borrachos que tenían la devoción de guardar el lunes, ¡magnífico, don Polo!

Cronista

Agosto 22 de 1926

¡NOVEDAD!

LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección *Zurcir y Remendar* medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar en Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.
LA ZURCIDORA MECANICA
va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.
Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad
PATENT MAGIC WEAVER
Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

Santoral

Miércoles 25.—San Luis, rey de Francia (Fiesta de los peluqueros) san Ginés de Arlés, mártir.

SAN LUIS, REY DE FRANCIA

Nació en Poisy, en 1215. A los once años perdió a su padre Luis VIII, dejándole bajo la tutela de su madre Doña Blanca, hija de Alfonso VIII de Castilla. Como buena española educó a su hijo en la religión cristiana, diciéndole con frecuencia que antes quería verle muerto que en pecado mortal. No hubo príncipe mejor informado en las virtudes para regir un reino. Edificó monasterios y hospitales. Puso fin a la guerra de los albigenses. En todo procedió con justicia y caridad. Casó en 1234 con Margarita hija de Berenguer. En 1239 Balduino II visitó a San Luis y le trajo la Corona de espinas de nuestro Salvador. En una grave enfermedad prometió ir a la Palestina para conquistar los Lugares Santos del poder de los turcos, lo que verificó en 1248; se apoderó de Damietta, y después de un fracaso regresó a París en 1255. Quince años después partió para Jerusalén, pero en Túnez fué víctima de la enfermedad contagiosa, y como buen cristiano murió en 1270 abrazado a un crucifijo. Su sagrado cuerpo fué trasladado a París, y canonizó Bonifacio VIII en 1279.

JOVEN de 17 años, con recomendaciones de 1ª, y con dos años de práctica en el negocio de telas, solicita empleo en Tienda o Alma. cén.

Informes en esta Tipografía.

RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tran.ia frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

Refranero

Hasta los gatos quieren zapatos. —Moteja a los que tienen pretensiones superiores a su mérito y condición

Los dedos de la mano no son iguales.—Da a entender que hay diferencia en los estados y personas.

Lo mismo a cuevas que al hombro. —Quiere decir que como se haga una cosa, lo mismo da que se haga de un modo que de otro.

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goetz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico
GOMEZ MIRALLES
Ap. 919 —Teléfono 490 N

Se cierran cien Fábricas Rusas

Moscú, 29.—Los Soviets han ordenado el cierre de cien fábricas de hilador, a causa de la escasez de materias primas. Estas fábricas se cerrarán alternativamente por periodos de una a seis semanas, y durante ellas los obreros ganarán el 50 por 100 de los salarios acostumbrados.

Pie en que se encuentra el conflicto religioso en México

México, 23.—Las esperanzas de un arreglo de la situación religiosa han sido destruidas al resolver el episcopado por voto unánime no reanudar los cultos de las iglesias todavía. La decisión fué provocada por una declaración atribuida al Presidente Calles por el «El Universal» de esta mañana, que publica como palabras del Presidente esta frase: «Si los sacerdotes regresan a sus templos tienen que hacerlo sujetos a las leyes.» La iglesia repite que no acepta las leyes.

México, 23.—Un arreglo de la

controversia religiosa parece ser inminente hoy, y de no presentarse obstáculos imprevistos puede ser que la iglesia católica romana reanuda pronto sus cultos después de tres semanas de interrupción. Reina el optimismo después de la conferencia entre los Obispos Díaz de Tabasco y Ruiz Flores de Michoacán con el Presidente Calles, después de la cual el Episcopado declaró que el resultado de la misma era «completamente satisfactorio». Calles informó a los preladados que el nuevo reglamento religioso que exige que los sacerdotes se inscriban ante las autoridades es enteramente de carácter administrativo y que el gobierno no propone en-

trametarse en asuntos de dogma o religión. El Episcopado ha aceptado esta declaración y tan pronto como las iglesias cumplan con las disposiciones legales no habrá otro estorbo al restablecimiento de los cultos.

Del «Diario de Costa Rica»

Mejoría de un amigo

El estimable amigo don José María Villanea, muy eatimable vecino de la Merced, ya va mejor de su dolencia. Celebramos la noticia y ojalá tenga pronto oportunidad de convalecer por completo para su dicha personal y la de sus hijos.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

LUCTUOSA

Puso fin a sus días de un modo violento don José Segundo Meza, colombiano de origen y radicado aquí desde hace siete años. Desgraciadamente se disparó un tiro en una hostería del Paso de Vaca.

Falta agua en los barrios de la Estación y California

Haec cuatro años los vecinos del Alto de la Estación del Barrio de California están sin agua. Allí el servicio de cañería es detestable y a veces el líquido no llega pero ni en gotas.

Esta informalidad se viene sucediendo cada nada y no es justo que esos habitantes estén pasando tan dura pena que va contra la higiene y la comunidad.

Trasladamos esta queja al Ingeniero Municipal para que vea la manera de remediarla cuanto antes.

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada «La Zurcidora Mecánica» que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, lo que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. «La Zurcidora Mecánica», que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribau 226, Barcelona, remite «La Zurcidora Mecánica», libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad «El Correo Nacional».

POSTUM
(CAFE HOMEOPATICO)
POST TOASTIES
CORN FLAKES
Post Brand
ACABA DE RECIBIR
"EL AGUILA DE ORO"
Tel. 739 - PUJOL HNOS.

Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del hígado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito.—DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBONI Y C^o Agente especial en Costa Rica: Sixto Solano, Capellades.

LA GRANJA

Nuevo almacén de abarrotes y artículos de primera necesidad

Situado 75 vs. al N. O. del Mercado.

Ahí encontrará Ud. todo bueno y barato

VICTOR J. ZUÑIGA

Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa C 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm. Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa C 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

No eche Ud, en olvido que en la Tipografía de San José

se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos

150 v. al Sur del Colegio de Señoritas

Apartado III

Teléfono 113

Sálvese

de botar su dinero en tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unidos a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipas.

Exclusiva agencia del cigarrillo «Palmareña» de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmareña y de Turrialba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareña, esquina noroeste del mercado de San José, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

COSTA RICA EN LA MANO ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar, datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos; deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de sus capitales, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente comprendido en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR C 2.00

FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOS A

LIBRERIA ESPAÑOLA

de María v. de Linares

SAN JOSE, C. R. — — APARTADO 414

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA